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本报讯 （记 者 罗 俊） “家乡
面貌变化真大，以前的泥巴路变成了水泥
路，村里装上了太阳能路灯，晚上出行也便
利了。”1月6日，隆回县岩口镇塘头村罗先
生 向 邵 阳 新 闻 在 线（www.shaoyangnews.
net）记者高兴地说。

罗先生从18岁开始就一直在广州打工，
如今已有25个年头。“那时候刚出去打工，走
的还是泥巴路，晚上一片漆黑。”罗先生记得，
每次南下广州都要起个大早，还要走一段长
长的泥巴路去等车。

“现在就不同了，尤其是近两年，家乡变
得越来越漂亮了。一排排路灯整齐排列，道
路宽敞开阔，告别了多年的泥巴路。村里完
善了很多基础设施，还引进了油茶种植带领

村民发家致富。村民生活水平提高了，个个
乐得笑开颜。”罗先生细数着村里的变化。

在塘头村小学，一条长1100余米的水渠
从中穿过，解决了周边稻田灌溉难的问题。
沿水渠而上，一条崭新的机耕道映入眼帘。
这条2015年完工，长约500米的高标准机耕
道，让该村实现了农业机械化，大大提高了生
产效率。

为带动村民共同致富，该村计划引进
40亩油茶树，以责任到户的形式进行种植
和管理，直接提高村民收入水平。如今，第
一批油茶树种已经全部种下，预计4年后可
实现盈利。

对于村里的发展，现任村支部书记丁建
中深有感触。他有着21年基层经验，见证着

这个山村点点滴滴的变化。
“村里能有这么大的改变实在不容易，是

一代又一代村民不懈努力的结果。现在村民
的物质水平提高了，生活质量得到了很大改
善，对于我们党员干部来说又提出了新的要
求和挑战。帮助村民发家致富，搞好村里的
建设，是我现在最想做的事情。”丁建中说。

据了解，近年来，塘头村积极推进新农
村建设，大力发展各项基础设施，村支两委
领导班子带头抓生产、搞建设，全体党员干
部创先争优。经过他们的共同努力，村里
先后完成了道路硬化、农村活动中心和机
耕道、太阳能路灯、水利改造等民生工程，
还有多个重大惠农项目落户村里。这个偏
远的小山村焕发出勃勃生机。

隆回县岩口镇塘头村旧貌换新颜，多年在广州打工的罗先生忍不住点赞：

“家乡变得越来越漂亮！”

本报讯 （记 者 罗 俊） 1 月 10
日，邵阳新闻在线微信公众号邵阳头条
（sytter）接到宋先生咨询，他家庭贫困，生活
困难，不知道能不能申请低保？

宋先生反映，他是洞口县黄桥镇金田
村人，自小体弱多病，年近半百未结婚。父
母也快90岁了，身体一直不太好，经常要吃
药。他们一家三口生活在一起，以务农为
生，没有其他经济来源，生活非常拮据。

记者了解到，根据省民政厅《关于进一

步完善农村低保应保尽保工作实施方案》
（湘民发〔2013〕59号）和《关于全面做好农
村低保对象认定的通知》（湘民发〔2014〕16
号）要求，因病、因残、因年老体弱、因天灾
人祸或生存条件特别恶劣等五种原因造成
生活常年困难，月人均收入低于220元的农
村特困家庭可以申请低保。

“五种对象”主要是指：因病致贫对象，
是指因患重大疾病、需长期治疗的慢性病或
职业病造成全部或基本丧失劳动能力而生

活常年困难的特困家庭；因残致贫对象，是
指因一、二级重度残疾造成全部或基本丧失
劳动能力而生活常年困难的特困家庭；因年
老体弱致贫对象，是指子女无赡养能力的生
活常年困难的老年人家庭和无子女、无生活
来源、无劳动能力的特困家庭；因天灾人祸
致贫对象，是指因自然灾害、社会灾害等原
因造成生活常年困难的特困家庭；因生存条
件特别恶劣致贫对象，是指因自然环境恶
劣造成生活常年困难的特困家庭。

“低保对象必须是这五类人中的一种，且家
庭人均月收入低于220元，否则不能纳入农村低
保范畴。宋先生如果符合这些条件，可以先在
村里申请，相关部门审核通过可为其办理低
保。”洞口县黄桥镇民政办一位工作人员表示。

洞口县网友咨询：

“我生活困难，可以申请低保吗？”

1月8日，一辆三轮车
在隆回县六都寨镇丁山路
口经过桥面时，因路面坑
坑洼洼，导致车子突然侧
翻，三轮车险些掉入河中。

目前，该条道路不仅
是通往六都寨朝阳完全小
学的重要通道，而且也是
丁山主要出行通道之一。
此路段雨天泥泞，通行不
便。网友呼吁政府交管部
门能够改造此路，消除道
路安全隐患。

记 者 罗俊
通讯员 阳依一

本报讯 （记 者 张 洋） 1 月 5
日，邵阳新闻在线网（www.shaoyangnews.
net）接到新邵县颜先生咨询称，2016年的新
农合医保报销截止到什么时候，相关的政
策是什么？

颜先生称，他因病在长沙某医院看过
门诊，并开有相应发票。由于他在网上查
询到的医保中心电话经常无人接听，咨询
不到相关政策，因此求助。

10日，记者从新邵县农合办了解到，根

据新邵县相关文件精神，除意外伤害及省
市规定不可补偿的病种以外，在县级及县
级以上定点医疗机构门诊就诊，且全年未
得到过住院补偿和特殊慢性病门诊补偿的
参合患者可享受大额门诊。

补偿标准是按年度内在同一家县级或
县级以上定点医疗机构累计可报部分的
50%予以补偿，每人每年补偿一次。大额门
诊县级定点医疗机构起付线为300元，每人
每年最高限额补偿1500元；市级定点医疗

机构起付线为600元，每人每年最高限额补
偿 4000 元；省级定点医疗机构起付线为
1200元，每人每年最高限额补偿8000元。

“颜先生这种情况，需要拿门诊发票原
件、门诊病历、门诊费用清单、医疗卡、身份
证或户口簿、银行卡在 2017 年 3 月底之前
到新邵县城乡居民医保中心办理补偿。如
还有什么疑问，可以致电县农合办电话
0739-3668176进行咨询。”该办工作人员答
复称。

注意，去年的新农合报销有截止期！

本报讯 （记 者 张 洋） 1月5日，邵阳县
网友“夫夷豹子”通过邵阳新闻在线微信公众号邵
阳头条（sytter）咨询称，农村人畜饮水困难，政府有
没有相应的补贴政策帮扶村民挖水井？

网友“夫夷豹子”是邵阳县金称市镇金良村
人。据其介绍，由于村里的池塘持续荒废，影响到
了村内的人畜用水。“冬季用水更加困难，有些村民
只能自费打地下井取水。打一口水井的费用动不
动就要近万元，给村民带来了不小的压力。”网友咨
询，针对这一情况，政府部门可否给予相应的补贴？

记者咨询了邵阳县水利部门。该部门回复称，
目前农村打井各级都还没有这方面的项目补贴，现
阶段解决老百姓以及家畜饮水问题都是修建集中
饮水工程。这方面的申报以乡镇为主。

1月10日，记者又致电金称市镇水利站。水利
站负责人黎站长称，针对金良村部分村民用水困难
的问题，镇政府也有相应了解。目前该村大部分村
民已经用上集中修建的自来水，有小部分村民因地
势或资金的问题，还处于用水、取水难的困境中。

“我们也就农村饮用水的问题向上级部门打了
报告，在2016年解决了金称市镇一部分村民的用水
难题。我们也对剩下的村组以及单独的村户做了相
应规划，并且已经上报。”黎站长说，根据规划，该镇
将在2017年着力推进“人饮工程”的建设，届时将解
决网友提到的用水困难，打井又苦于无资金的难题。

邵阳县金称市镇金良村网友咨询：

挖井取水有无补贴政策？
部门回应：镇里将推进“人饮工程”建设解决用水难题

本报讯 （记 者 张 洋） 日前，邵阳新闻在
线微信公众号邵阳头条（sytter）接到网友“归乡人”留
言：在网上查询不到邵阳高铁北站回市区的大巴信
息，希望有关部门能够完善这方面的信息。

网友“归乡人”称，自己春节从外地回乡，订购了
到邵阳北站的高铁票，因为不熟悉从高铁北站去市
区的路线，便在网上搜索，只搜到了邵阳高铁北站到
市区有大巴车可以乘坐，其他类似电话、发车时间表
等信息未查到。

记者随后也在网上进行了搜索，发现搜索页面
排在前面的都是介绍票价以及起止时间的信息，完
整的时间表以及咨询电话较难查询到。

1月9日，记者联系了邵阳湘运公司，工作人员
称，这方面的消息曾在网上发布过，但有些信息百度
没有收录，所以搜索不到。“我们会向领导反映此事，
加大这方面消息的宣传力度，同时也感谢网民的提
醒。”该工作人员称。

大巴信息查询不方便
网友称网上难以搜索到邵阳高铁北站回市区的大巴车信息

本报讯 （记 者 张 洋） 1月3日，邵阳县网
友“南下打工”在邵阳新闻在线（www.shaoyangnews.
net）民情直通车栏目咨询，经过邵阳县黄亭市镇的塘黄线在
春节前可不可以修复一下，方便市民春节期间的通行？

网友“南下打工”称，塘黄（X049线）公路提质改造
工程已经动工，目前虽然填了一些砂石，但路况仍不
佳。双清加油站等地的路面还是高低不平、坑坑洼洼，
晴天灰尘重，雨天泥水多。网友“南下打工”希望这些
不好走的路段在春节前能够修复一下，方便出行。

1 月 9 日，记者从邵阳县公路管理部门了解
到， X049 线塘黄公路是邵阳县塘渡口连通黄亭
市、蔡桥、长乐等乡镇的主要经济线，也是邵阳县矿
产品输出大动脉，每天经这条公路外运煤炭、石膏、
锰矿等重型运输车辆达3000多台次。由于道路等
级低，通行车辆多，且载重车辆占比大，该路出现了
严重的断板、错台等病害。 2016年1月，邵阳县政
府拨付修复资金，由县公路局组织施工队对该路进
行抢修并及时跟进后续养护，但效果并不好。

为维持该路段在2016年冬季到2017年路网改造
工程正式开工期间的正常通行，2016年11月，经上级
部门批准，由邵阳县公路局负责实施，开展对该路段
的抢修保畅工作。工程主要分为两部分，一是实施塘
黄公路连接线1.5km的大修工程，二是对其余路段进
行调补作业，提高通行能力。

目前，大修工程的路面部分已完工，路面坑槽也
已经采用砂石进行调补，路肩、边沟也出动了挖机、
铲车、运输车辆进行了全面清挖作业。同时该县公
路部门还将在春节前，针对第一阶段调补作业后出
现的路面病害进行维修，以确保春节期间人民群众
安全出行。

网民投诉塘黄公路路况
盼望春节前能够修复一下

本报讯 （记 者 罗 俊） 1 月 8
日，邵阳新闻在线微信公众号邵阳头条
（sytter）接到市民唐女士咨询：家里的新房
子装修完，已经通风2个多月，她想搬进去
住，但不知道房子里的甲醛是否超标，听说
冬天不适合检测甲醛，不知道是真是假。

“家里做的柜子比较多，喷完漆之后，
气味比较大，通了两个月风之后，基本上闻

不到什么气味了。为了保险起见，我想检
测下甲醛是否超标再住进去。”唐女士称。

邵阳市疾控中心卫生检测科工作人员
表示，甲醛的释放与温度、湿度有关，气温
高、空气干燥甲醛就会释放得多。甲醛的
检测一般适合在夏天。如果温度低于18摄
氏度，那么检测仪器将不会正常显示数据，
检测结果意义不大。

“甲醛释放是连续的，尤其是家具板材
里的甲醛，可能很多年都散不尽。随着气
温的升高，甲醛的释放量也会增加，一般温
度每升高1摄氏度，甲醛就会以0.15至0.3
倍的增长量释放。室内空气中的甲醛，最
有效的处理方式就是通风，摆置一些绿色
植物也能有效地吸收甲醛。”工作人员称。

冬天，新房子适合检测甲醛吗？
温度低于18摄氏度，不适合检测


